
FÓRUM TÉCNICO JOVENS NAS GERAIS: CONSTRUINDO O PLANO ESTADUAL DAS JUVENTUDES 
24ª Reunião Preparatória – 4/3/2020 – 15 horas – Sala de Reuniões 1 da GPI 

Órgãos e
entidades
presentes

 Coordenadoria da Infância e Juventude – Tribunal de Justiça de Minas Gerais
 Defensoria Pública do Estado de Minas Gerais
 Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – Emater
 Levante Popular da Juventude
 Programa Fica Vivo
 Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – Seapa
 Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social – Sedese
 Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – Semad
 União dos Escoteiros do Brasil Região de Minas Gerais

Parlamentares e
assessorias 

 Assessoria do Gabinete Deputado Ulysses Gomes
 Assessoria do Gabinete Deputado Zé Guilherme
 Assessoria do Gabinete Deputada Ana Paula Siqueira
 Assessoria do Gabinete Deputado André Quintão
 Assessoria do Gabinete Deputada Beatriz Cerqueira

Assessoria
ALMG

 Gerência-Geral de Projetos Institucionais – GPI
 Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial – GRPC

Pauta 
Prevista 

 Breve apresentação dos participantes: nome e entidade que representa 
 Definição da Comissão Organizadora: atualização da lista de entidades parceiras do evento 
 Informes do poder executivo sobre as datas das conferências de juventude e impacto sobre o cronograma da interiorização 
 Apresentação de mapa com as regiões contempladas em cada encontro regional – ER 
 Retorno sobre os espaços no interior 
 Indicação e definição das eventuais atividades artísticas que serão realizadas os ERs 
 Indicação e definição dos expositores iniciais e coordenadores para os grupos de trabalho
 Regulamento (continuação): leitura, discussão e aprovação dos dispositivos da etapa de regionalização
 Explicação da dinâmica dos grupos de trabalho: breve exposição sobre o funcionamento dos debates e votações

Transcurso
 da reunião /

pontos
importantes

• Aberta a reunião sob a coordenação da equipe técnica. 
• Breve apresentação dos presentes. 
• Foi solicitado que os parceiros evitem fotografar a lista de presença, devido à política de privacidade da Casa e à proteção dos

dados pessoais dos participantes, e informou-se que declarações de comparecimento podem ser solicitadas para equipe.
• Foi feita a conferência dos nomes e grafia das entidades com os parceiros ausentes na reunião anterior, lembrando-se que a lista

constará no site do evento no Portal da ALMG e em diversos materiais gráficos, como convites.
• A representação da Coordenadoria de Juventude da Sedese repassou informe sobre as datas das conferências: apesar da

mudança dos prazos pela organização da conferência nacional, decidiu-se, em reunião do Cejuve, manter a estadual para os dias
23 e 24 de maio, e estabelecer o prazo para as municipais para 26 de abril. 
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• Colocou-se que essas alterações impactam o cronograma, sobretudo o encontro de Montes Claros, previsto para 22 de maio.
Está  sendo  considerada  alteração  para  o  dia 5  de  junho,  sexta-feira,  ou  8  de  junho,  segunda-feira.  Os  parceiros  foram
consultados sobre impedimentos para essas datas, e não houve manifestação.

• Pode haver impacto também sobre o encontro de Teófilo Otoni, no dia 14 de abril, que agora é a única data do fórum dentro do
prazo para conferências municipais, e sugeriu-se enviar recomendação ou aviso para que os municípios da região evitem realizar
conferências por volta dessa data. 

• Relatou-se que a Associação dos Municípios da Microrregião do Médio Rio Doce – Ardoce – planejou conferência regional, com
adesão de 19 municípios,  em Governador  Valadares  justamente no  dia  14.  Ao serem avisados da sobreposição de datas,
consideram remarcar para o dia 15, mas querem manter nessa semana para evitar os feriados da Semana Santa e do dia 21 de
abril. Lembrou-se que o público dessa região pode ser mobilizado, inclusive com divulgação nessa conferência do dia 15, para o
encontro regional de Ipatinga, que fica mais perto de Governador Valadares do que de Teófilo Otoni. 

• Foi apresentado mapa mostrando a distribuição territorial dos encontros regionais – ERs, para o que foi utilizada a antiga divisão
do Estado em territórios do desenvolvimento, distribuídos entre as cidades escolhidas, já que os eventos contemplam as regiões,
e não apenas o município sede. Os territórios farão parte da denominação dos encontros, da seguinte forma: Encontro Regional
de Teófilo Otoni, Territórios Mucuri, Médio e Baixo Jequitinhonha, e Alto Jequitinhonha – Encontro Regional de Belo Horizonte,
Territórios Metropolitano, Central e Oeste – Encontro Regional de Barbacena, Territórios Vertentes, Caparaó e Mata – Encontro
Regional de Ipatinga, Territórios Vale do Aço e Vale do Rio Doce – Encontro Regional de Uberlândia, Territórios Triângulo Norte e
Triângulo  Sul  –  Encontro  Regional  de  Pouso Alegre,  Territórios  Sul  e  Sudoeste  –  e  Encontro  Regional  de  Montes  Claros,
Territórios Norte e Noroeste. 

• Foram repassados informes sobre os locais de realização: 
◦ Para Uberlândia, não há confirmação oficial, mas a UFU sinaliza positivamente. 
◦ O ER de Ipatinga está confirmado no Instituto Federal. 
◦ Em BH o encontro será no CRJ, e está sendo viabilizada pela deputada Ana Paula Siqueira uma antecipação da abertura do

centro na data para que o credenciamento possa ser iniciado às 8 horas como previsto na programação. 
◦ O ER de Teófilo Otoni está confirmado na Universidade Federal dos Vales do Jequitinhonha e Mucuri. 
◦ Para  Barbacena,  a  Unipac  solicitou  que seja  firmado contrato  de  comodato,  o  que tomaria  um tempo maior  do  que o

disponível  devido  aos  trâmites  burocráticos  envolvendo  a  Procuradoria  da  Casa  e  a  Mesa  Diretora,  e  a  instituição  foi
consultada sobre a possibilidade de um termo de cessão mais simples e rápido. 

◦ Para Pouso Alegre, foi sugerido o Instituto Federal do Sul de Minas, que possui dois locais na cidade: um administrativo que
fica no centro, e o outro, onde ficam as salas de aula e que foi o disponibilizado para sediar o evento, fica mais afastado,
próximo do aeroporto, o que poderia dificultar a participação, e foram solicitadas sugestões de outros locais aos parceiros.

• O representante da união dos escoteiros colocou que o IF realmente é afastado, apesar de haver ônibus frequentes; a Câmara
Municipal é ampla mas não tem as salas necessárias; alternativas poderiam ser a Univás, que também tem dois espaços, e a
Una, que fica bem no Centro e não tem aulas no período diurno; há também a Superintendência Regional de Saúde, que fica bem
em frente a Reitoria do IF no Centro, e o evento poderia ser dividido entre esses locais.

• Ressaltou-se a importância de conseguir um local de fácil acesso, uma vez que não haverá transporte e os jovens terão que se
deslocar por conta própria.
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• O representante da Coordenadoria de Juventude colocou que pode consultar a Regional da Sedese em Varginha sobre locais em
Pouso Alegre, e lembrou que uma etapa do Fórum Técnico Plano Estadual da Política para a População em Situação de Rua foi
realizada na Una, em BH.

• A equipe técnica lembrou que a cessão deve ser não onerosa, e solicitou contatos de pessoas que possam ser acionadas nessas
instituições, se possível. Colocou ainda que eventuais contatos dos parceiros junto à Unipac, em Barbacena, podem colaborar
para facilitar a cessão. 

• O representante do gabinete do deputado André Quintão, que é estudante e membro de diretório acadêmico da Una, colocou que
tentará conseguir e repassar um contato na Una de Pouso Alegre via DCE. 

• Os parceiros foram consultados sobre indicações para as eventuais intervenções artísticas, lembrando-se que não haverá custeio
e seria durante o credenciamento, entre 8 e 9 horas. 

• Foi indicado, para o encontro de BH, o grupo de teatro do Programa Fica Vivo de Betim, que está com um trabalho de 30 minutos
muito interessante sobre genocídio da juventude negra; o grupo será consultado sobre as condições e a viabilidade.

• Foram mencionados um grupo de esquetes de Pouso Alegre, formado por jovens, com o qual será tentado o contato; e os Corais
do Vale para Teófilo Otoni.

• A representação do gabinete da deputada Beatriz Cerqueira tentará contato com grupos de Montes Claros, e a da Sedese verá
indicações com as associações que atende.

• Combinou-se  retorno sobre esses contatos até a próxima terça-feira, para que a comissão organizadora possa decidir na
próxima reunião, caso haja mais de uma indicação para um mesmo encontro. Lembrou-se que há várias possibilidades, grupos
de percussão, teatro, música, e que em alguns casos pode acontecer mais de uma apresentação curta. 

• Os parceiros foram consultados sobre indicações de expositores e coordenadores para os grupos de trabalho dos ERs. 
• Sobre os expositores, foi  colocado que se espera um fala provocativa para fomentar o debate, e também informativa sobre

realidade regional, sendo talvez mais importante a conjuntura da cidade e das regiões do que um aprofundamento temático. 
• Foi sugerido convite prioritário a expositores jovens, dos movimentos sociais locais, para falar do contexto das regiões. 
• Sobre os coordenadores dos grupos, que mediarão os debates, colocou-se que seria interessante que fossem membros dessa

comissão organizadora, e é necessária uma escolha prévia para que as pessoas possam ser orientadas e treinadas para a
função. 

• A representação do gabinete da deputada Ana Paula Siqueira indicou o senhor José de Oliveira Júnior (mestre em comunicação
que trata os processos identitários e trabalha na prefeitura de Belo Horizonte) para o grupo C ou para etapa final; ficou combinado
que a indicação será considerada  para eventual inclusão nas palestras da etapa final,  mais robustas, que serão abordadas
futuramente. 

• Alguns parceiros se disponibilizaram para coordenar grupos, e foram feitas algumas indicações de expositores. Os nomes estão
listados no arquivo anexo, onde podem ser também verificadas as lacunas para onde faltam indicações.  As indicações serão
decididas na próxima reunião preparatória. 

• A Coordenadoria de Juventude relatou que pretende enviar representante para todos os ERs, que pode a assumir coordenação
de grupos, mas ainda não foi feita a distribuição para as viagens. Também a Defensoria Pública verificará até semana que vem se
enviará representante para alguns dos encontros. 

• Perguntado como seria a orientação e treinamento para os coordenadores;  foi  esclarecido que,  a princípio,  se propõe uma
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capacitação  presencial  para  esse  treinamento.  A  Sedese  colocou  que  há  instrumentos  para  realizar  esse  trabalho  por
teleconferência, caso seja necessário.

• Foi retomada e finalizada a discussão e aprovação da parte do regulamento que trata das interiorizações e também o capítulo das
Disposições Gerais, que trata, entre outros tema, das funções da Comissão Organizadora.

• Informou-se que,  na  parte  que foi  aprovada em reunião  anterior,  foi  acrescentado dispositivo  que determina que as  novas
propostas apresentadas não são abertas para destaques, sendo apenas aprovadas ou rejeitadas.

• Perguntou-se se o regulamento pode ser discutido e alterado pelos participantes no evento; como é feito com o regimento interno
das conferências; esclareceu-se que não, que a inscrição vincula uma anuência com o regulamento definido previamente pela
comissão organizadora. Por essa razão foi salientado que a comissão organizadora deve ter plena consciência dos dispositivos
que  estão  sendo  discutidos  e  aprovados  para  o  regulamento,  nas  reuniões  preparatórias,  a  fim  de  que,  em  caso  de
questionamento, sejam defendidas as decisões tomadas.

• Foi feita uma breve exposição da dinâmica de discussão de propostas. São atribuições do coordenador: expor metodologia,
mediar  debates  e  cronometrar  tempo  de  intervenções.  São  passos  da  metodologia:  eleição  do  relator  (escolhido  entre  os
participantes);  estabelecimento  dos  prazos  (para  apresentação  de  novas  propostas  e  inscrição  de  candidatura  para
representante),  leitura  e  levantamento  dos  pedidos  de  destaques;  aprovação  em  bloco  das  propostas  não  destacadas;
apresentação dos destaques e votação das propostas,  uma a uma; leitura e aprovação das novas propostas,  defendidas e
votadas uma a uma; priorização de uma nova proposta por eixo; e eleição dos representantes regionais.

• Perguntou-se como a conferência poderá contribuir na discussão do documento de referência do fórum técnico. Lembrou-se que
ele é um dos documentos orientadores da conferência estadual, que poderá priorizar até duas novas propostas por eixo, a serem
sistematizadas junto ao acúmulo dos ERs e da consulta pública para discussão na etapa final do fórum.

Próxima
reunião

• Dia 11 de março de 2020, quarta-feira,  às 15 horas, na Sala de Reuniões 1 da GPI, localizada no 4° andar do Edifício
Tiradentes (Rua Rodrigues Caldas, 79, Bairro Santo Agostinho). 

Tarefas
combinadas

• Solicitado  aos  parceiros  que  enviem  indicações  de  expositores  e  coordenadores  para  os  grupos  de  trabalho  dos
encontros  regionais,  assim  como  sugestões  de  intervenções  artísticas  curtas  e  sem  custo  para  o  momento  do
credenciamento, preferencialmente com informações de contato, para o e-mail gpi@almg.gov.b  r.

mailto:gpi@almg.gov.br
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